

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1983)

Rubrik: Agencia central de búsquedas

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

AGENCIA CENTRAL DE BÚSQUEDAS

La Agencia Central de Búsquedas del CICR (ACB) heredera y continuadora de la «Agencia Central de Prisioneros de Guerra», que durante las dos guerras mundiales prestó incalculables servicios humanitarios, desplegó en 1983 una intensa labor de conformidad con sus obligaciones convencionales para con las víctimas civiles y militares de los conflictos armados (prisioneros de guerra, internados civiles) por una parte y, por otra parte, con el derecho de iniciativa humanitaria del CICR (registro del nombre de los llamados detenidos «políticos» y de la población desplazada, búsqueda de personas dadas por desaparecidas, reunión de familiares dispersos, títulos de viaje expedidos por el CICR).

Debido a la participación de la ACB en situaciones particularmente complejas, y a la necesidad de obtener rápidamente resultados, en el tratamiento de la información, se recurre cada vez más a los medios de la técnica moderna: prácticamente todos los datos relativos a los conflictos en curso se tratan actualmente mediante la informática lo que permite un trabajo más eficaz; además, se está experimentando el uso de micro computadoras en la labor realizada sobre el terreno.

Estadísticas

Las estadísticas relativas a todas las actividades de la ACB en 1983, evidencian que:

- se transmitieron cerca de 2.665.000 mensajes, es decir un millón más que el año anterior; de esa cantidad 466.376 representaba la correspondencia intercambiada entre prisioneros del campamento de Insar (sur del Líbano) y sus familiares;
- se recibieron y se registraron unos 313.000 nuevos datos relativos a prisioneros de guerra, internados civiles y detenidos políticos;
- se recibieron aproximadamente 79.000 solicitudes relativas a diversas cuestiones como: búsqueda de personas desaparecidas, reuniones de familiares, emigración, entrega de certificados y diferentes formas de asistencia; 12.900 de esas solicitudes estaban relacionadas con las secuelas de la Segunda Guerra Mundial;

- Se abrieron 45.300 encuestas, tras las solicitudes de información recibidas con respecto a desaparecidos o familiares separados a causa de conflictos, de disturbios interiores o de tensiones internas; se lograron esclarecer 23.700 casos;
- se expedieron 22.800 tarjetas de captura;
- se entregaron 6.900 certificados de cautiverio, de enfermedad, de defunción, etc.;
- se expedieron 1.155 títulos de viaje.

Relaciones con las Sociedades Nacionales

Como en años anteriores, la ACB procuró intensificar sus comunicaciones con las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, sea para estimularlas a que instalen oficinas de búsquedas y ofrecerles asistencia técnica a ese respecto, sea para examinar y unificar los métodos de trabajo. Así pues, varios colaboradores de la ACB visitaron las Cruces Rojas Finlandesa, Sueca, Británica, Francesa, Helénica e Italiana. Además, la ACB estuvo representada en el IV Seminario del Servicio de Búsqueda y Correo (Tracing and Mailing Services) de las Sociedades Nacionales del Sudeste Asiático, celebrado, del 26 al 29 de septiembre, en Kuala-Lampur.

Cabe señalar además, que la ACB preparó un manual relativo a la unificación de los métodos para el tratamiento de casos, habida cuenta de la recomendación del Seminario de los servicios de búsquedas de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, celebrado en Ginebra el mes de noviembre de 1982 (véase Informe de Actividad 1982). La edición destinada a las Sociedades Nacionales y a las organizaciones internacionales será publicada en 1984.

Número de colaboradores:

En 31 de diciembre, la ACB disponía de 110 colaboradores en la sede y de 27 delegados sobre el terreno, secundados por unos 125 empleados locales (véase el capítulo «Actividades Operacionales» del presente Informe por lo que respecta a las actividades de las Agencias de Búsquedas sobre el terreno).